
11 月 14日，来自广东交通
集团的信息显示，广东省重点
建设项目南三岛大桥已完成路
面垫层与底基层试验段铺筑，
正式进入路面施工阶段。其
中，在路面工程的垫层、基层、
沥青路面将全部使用 3D 数字
摊铺技术。

南三岛大桥项目为广东
省 重 点 建 设 项 目 ，全 线 长 约
16 公里，将连接湛江黄坡镇
和南三岛，对接粤西交通大动
脉云湛高速，是当地首条海岛

高速通道。
“数字 3D技术也将用于桥

面铣刨、路缘石、中分带护栏枕
梁及水沟滑模施工。”南三岛大
桥项目主任唐汉坤介绍。

例如，工程师通过前期建
模，将设计模型文件导入控制
面板，摊铺工作就像 3D打印机
一样，在路基上“打印”路面，进
一步提高路面平整度、保障路
面厚度。

在摊铺过程中，系统自动
进 行 控 制 ，设 备 通 过 高 精 度

的 秒 测 量 机 器 人 ，实 现 棱 镜
的自动跟踪、测量，提供高精
度 的 施 工 基 准 ，摊 铺 机 熨 平
板 自 动 做 出 上 下 高 度 的 调
整，无需人工操作。此外，建
设 团 队 还 启 用 了 5G 远 程 监
控 系 统 和 智 能 安 全 辅 助 系
统 ，进 一 步 加 强 对 现 场 施 工
作业的安全监管。

目前，南三岛大桥长 3043
米的大桥部分，已于今年 10月
实现合龙。整体项目有望于
2023年下半年建成通车。

数字摊铺“打印”高速
湛江南三岛大桥进入路面施工
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广东省重点建设项目湛江南三岛大桥正式进入路面施工阶段。
其中，垫层、基层、沥青路面将全部使用 3D 数字摊铺技术

事发潮州饶平，车主亲属与特斯拉对失控原因看法不一，业内人士称目前细节不足不好判断
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特斯拉再陷事故
风波。近日，广东潮
州饶平县一辆特斯拉
汽车疑似失控，高速
行驶约 2.6 公里，接
连撞上一辆两轮摩托
车、多辆自行车、一辆
三轮车和小货车等车
辆，造成2死3伤。
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羊城晚报讯 记者程行欢报
道：记者从中国石化了解到，11
月 15 日起，在广东分批上市销
售国ⅥB车用汽油，车主可以享
受更环保更优质的燃油，且零售
价格不变。

根据《广东省人民政府关于
全面推广使用国ⅥB 车用汽油
的通知》（粤府函〔2022〕159 号）
要求，2023 年 1 月 1 日起，全省
21个地级以上市全面供应国Ⅵ
B车用汽油，同时停止在省内销
售 低 于 国 ⅥB 标 准 的 车 用 汽
油。届时，广东省将成为国内供
应规模最大的国ⅥB 车用汽油
省份。据中国石化销售广东石
油分公司（以 下 简 称“ 广 东 石
油”）介绍，中国石化在广东旗下
2300多座加油站将分两批上市
供应国ⅥB车用汽油，第一批于

11 月 15 日，在广州、东莞、中
山、珠海、惠州、河源、韶关、清
远、阳江、茂名、汕尾等 11 个地
市上市供应；其余 10 个地市将
在 12月 15日完成置换上市，比
政府规定时间提前半个月。

据了解，与当前销售的国
ⅥA车用汽油相比，国ⅥB车用
汽油最大的不同体现在烯烃指
标上。烯烃是环保的主要指
标，由于其性质活跃，挥发到大
气中会发生光化学反应加速臭
氧形成。国ⅥB 车用汽油中的
烯烃含量由 18%下降至 15%，
能大幅降低车辆一氧化碳和氮
氧化物排放，有助于改善空气
质量。对车主而言，烯烃含量
的下降，也有利于进一步减少
发动机积碳和胶质沉淀，延长
发动机寿命。

11 月 14 日 8 时 15 分，从广
州出发的 CZ5251 航班包机起
航，载着来自深圳、东莞、佛山、
中山等广东各市 69 家企业 160
位代表飞往新加坡，参加于 11
月 16日至18日举办的第二十五
届亚太区美容展。

羊城晚报记者了解到，这是
广东省商务厅应企业所需，协同
主办方在保障防疫政策的大前
提下为参展企业争取最佳的出
行方案，为70%的广东参展企业
解决了“出海”参展的出行问题。

记者从采访中了解到，为了更
好地帮助粤妆军团出海，此次广东
省商务厅的包机政策紧贴企业所
需和市场变化，以一周内审核通过
的“闪电式”速度，为粤企出行创造
了条件、提供了便利，让企业代表
们真切体会到广东对外贸企业的
扶持。“我感受到了政府是我们‘走
出去’拓展贸易销路的坚实后盾。”

佛山南海佰盛美容美发设备有限
公司总经理张玉才说。

记者了解到，大部分广东外
贸企业主要市场瞄准欧美和日
韩，并保持着基本每年一次以上
的出国参展频率，将境外参展视
为企业“走出去”开发新客户、拜
访老客户、开拓海外业务的有效
渠道。

张玉才坦言，公司平时的海
外订单中有60%来自境外参展，
且展会对公司业务的增长率大
概在15%，与境外展会具有较强
的关联。但近几年疫情对旅客
出入境、国际市场等相关因素的
影响，公司的海外订单量下降幅
度较大，约在 50%，亟须参与线
下展会重新连接海外客户。

线下展会具有线上沟通无
法替代的优势。谭士芬对比线
上线下销售渠道时总结道，“直
接用文字形式邀约客户是比较

困难的，客户容易忽略信息，远
没有面对面交流来得直接。”她
认为，线上视频达不到完全替代
线下展会的效果，仅靠图片和视
频，顾客并不能完全了解产品的
细节和做工，对于企业的了解也
是片面的，从而有所顾虑。

中山尚洋科技股份有限公司
的蔡小姐也表示，展会作为展商与
采购商的桥梁，给予企业展示自身
专业形象的机会，向客户展示公司
的产品在细分领域中是如何做精
做专的。“在我平时接触的案例中，
相对于线上，线下的洽谈是更直
接、更有效率的。”蔡小姐说。

对即将开启的亚太区美容
展，企业代表们信心满满，摩拳
擦掌准备抢订单。张玉才骄傲
地和记者分享，公司找准养生市
场，研发的水疗床、养发仪、智能
化按摩椅等多个新模具、新产品
将在展位上展示。

近日，由国家心血管病中
心、中国医师协会、中华医学会
心血管病学分会等学术机构共
同制定的《中国高血压临床实践
指南》（以下简称《指南》）正式颁
布。与现行高血压相关指南相
比，新指南最大的关注点是将高
血压的诊断标准从≥140/90 毫
米汞柱下调至≥130/80 毫米汞
柱，这意味着我国或新增2.43亿
高血压患者，以中青年为主。

《指南》的颁布引起业界和
患者的广泛关注，其中最大的关
注点是推荐将我国高血压诊断
界值由收缩压≥140 毫米汞柱
和/或舒张压≥90毫米汞柱下调
至收缩压≥130 毫米汞柱和/或
舒张压≥80毫米汞柱。

全国调查数据显示，这部分
人群预计总人数为2.43亿，且该
血压范围人群主要为 18 到 54
岁中青年。

早在 2017 年，美国高血压
指南就已经修改高血压诊断界
值为≥130/80 毫米汞柱。多个
临床试验及荟萃分析结果显示，
在 18 岁及以上成人中，对收缩
压在130~139mmHg和/或舒张
压在 80~89mmHg 的人群进行
降压药物治疗可显著降低心血
管病相对风险。

中山大学附属第一医院心
血管康复科张焰副主任医师接

受采访时介绍，收缩压在130到
140 毫米汞柱之间和/或舒张压
在 80 到 90 毫米汞柱之间的这
部分人群，以前被称为“高血压
前期”或“临界高血压”。医生在
临床工作中会发现，这部分人群
虽尚未达到此前高血压诊断标
准，但是其心脑血管已经发生损
害，发生中风等心脑血管事件的
风险明显高于健康人群。因此
高血压诊断标准此次修改，相当
于将心脑血管疾病防线前移，有
助于改变我国心脑血管疾病发
病率和死亡率居高不下的现状。

新增的这 2.43 亿高血压患
者都需要吃降压药吗？张焰解
释，此次《指南》的亮点之一是强
调了个体化的治疗，根据病人的
心血管危险因素，给出了不同的
降压目标值与治疗方案。《指南》
的另一亮点是非常强调生活方
式干预对降压的重要作用，并给
出详细指引，减重、运动都是有
效的降压方式。对于这部分新
增的高血压患者，如果只有一到
两个危险因素，且没有心、脑、
肾、眼等靶器官的损害及其他并
发症，可以先不用吃降压药，先
进行 3到 6个月生活方式干预，
看血压是否能降到正常范围，如
果收缩压仍≥130 毫米汞柱和/
或舒张压≥80毫米汞柱，则考虑
启动药物治疗。

国ⅥB车用汽油
在广东分批上市
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月经期间可适当给予
1至2天的休假？
深圳市人社局这样回复……

高血压门槛下调
患者增加2.43亿！

专家：心脑血管疾病防线前移是好事
羊城晚报记者 陈辉
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(上接 A1)
习近平指出，美国搞的是资

本主义，中国搞的是社会主义，
双方走的是不同的路。这种不
同不是今天才有的，今后还会继
续存在。中国共产党领导和中
国社会主义制度得到14亿人民
拥护和支持，是中国发展和稳定
的根本保障。中美相处很重要
一条就是承认这种不同，尊重这
种不同，而不是强求一律，试图
去改变甚至颠覆对方的制度。
美方应将有关承诺体现在具体
行动上，而不是说一套做一套。

习近平强调，中美是两个历
史文化、社会制度、发展道路不
同的大国，过去和现在有差异和
分歧，今后也还会有，但这不应
成为中美关系发展的障碍。任
何时候世界都有竞争，但竞争应
该是相互借鉴、你追我赶，共同
进步，而不是你输我赢、你死我
活。中国有自强不息的光荣传
统，一切打压和遏制只会激发中
国人民的意志和热情。打贸易
战、科技战，人为“筑墙设垒”，
强推“脱钩断链”，完全违反市
场经济原则，破坏国际贸易规
则，只会损人不利己。我们反对
把经贸科技交流政治化、武器
化。当前形势下，中美两国共同
利益不是减少了，而是更多了。
中美不冲突、不对抗、和平共
处，这是两国最基本的共同利
益。中美两国经济深度融合，面
临新的发展任务，需要从对方发
展中获益，这也是共同利益。全
球经济疫后复苏、应对气候变
化、解决地区热点问题也离不开
中美协调合作，这还是共同利
益。双方应该相互尊重，互惠互
利，着眼大局，为双方合作提供
好的氛围和稳定的关系。

拜登表示，我同习近平主席
相识多年，保持着经常性沟通，
但无论如何也代替不了面对面
的会晤。祝贺你再次连任中共
中央总书记。美中作为两个大
国，有责任保持建设性关系。美
方致力于保持两国元首以及政
府各层级沟通渠道畅通，就双方
存在分歧的问题开展坦诚对话，
为应对气候变化、粮食安全等重
要全球性挑战加强必要合作，发
挥关键作用。这对美中两国和
两国人民至关重要，对整个世界
也十分重要。我愿重申，一个稳

定和发展的中国符合美国和世
界的利益。美国尊重中国的体
制，不寻求改变中国体制，不寻
求“新冷战”，不寻求通过强化
盟友关系反对中国，不支持“台
湾独立”，也不支持“两个中国”

“一中一台”，无意同中国发生
冲突。美方也无意寻求同中国

“脱钩”，无意阻挠中国经济发
展，无意围堵中国。

拜登表示，美中关系如何发
展，对未来世界走向至关重要。
美中双方有共同责任向世界展
示，美中能够管控分歧，避免和防
止由于误解误判或激烈竞争演变
成对抗甚至冲突。美方认同应确
立指导美中关系的原则，可由双
方团队在已有的共识基础上继续
谈下去，争取尽早达成一致。美
国政府奉行一个中国政策，不寻
求利用台湾问题作为工具遏制中
国，希望看到台海和平稳定。

两国元首同意，双方外交团
队保持战略沟通，开展经常性磋
商。同意两国财金团队就宏观经
济政策、经贸等问题开展对话协
调。同意共同努力推动《联合国气
候变化框架公约》第二十七次缔约
方大会取得成功。双方就开展两
国公共卫生、农业和粮食安全对话
合作达成一致。同意用好中美联
合工作组，推动解决更多具体问
题。同意中美人文交流十分重要，
鼓励扩大两国各领域人员交往。

两国元首还就乌克兰危机等
问题交换了意见。习近平指出，中
方高度关切当前乌克兰局势。危
机爆发后，我就提出了“四个应
该”，前不久我又提出“四个共
同”。面对乌克兰危机这样的全球
性、复合性危机，有这么几条值得
认真思考：一是冲突战争没有赢
家；二是复杂问题没有简单解决办
法；三是大国对抗必须避免。中方
始终站在和平的一边，将继续劝和
促谈，支持并期待俄乌双方恢复和
谈，同时希望美国、北约、欧盟同俄
罗斯开展全面对话。

两国元首都认为，会晤是深
入坦诚和建设性的，责成两国工
作团队及时跟进和落实两国元
首达成的重要共识，采取切实行
动，推动中美关系重返稳定发展
轨道。两国元首同意继续保持
经常性联系。

丁薛祥、王毅、何立峰等参
加会见。
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目

重大项
目

建设进行时

事故回放
疑似失控酿大祸

根据一段网传视频显示，
一辆白色特斯拉在靠边停车失
败后突然不断加速，尽管车主
不断鸣笛，并猛打方向试图避
免发生碰撞，但终因速度过快
先后撞上一辆两轮摩托车、多
辆自行车和一辆三轮摩托车及
小货车等，现场一片狼藉，车辆
毁损严重。

11 月 12 日晚，一名自称为

事故司机亲属（后 证 实 为 车 主
的儿子）的网友 @詹丘比 在微
博 上 发 布 长 文 介 绍 了 事 发 经
过，并称网上视频确实为事发
时的视频。

据 @ 詹 丘 比 在 微 博 中 描
述，11 月 5 日，车主驾驶车辆到
达自家经营的水泥店门口准备
靠边停车，当踩下制动踏板时
发现制动踏板很硬无法停车，
然后按下 P 挡，车也没有停下
来，继续往前走的路面就是一
个缺口，于是向左打了一点方
向往水泥路面上开，车子突然
加速，中途猛踩刹车毫无作用，
车速越来越快，快速行驶了 1.2
公里左右，避让不及撞上同向
行驶的两轮摩托车，后又擦碰
到对向车道的自行车，在左前
轮爆胎的情况下，又狂奔了 1.4
公里，撞到三轮摩托车后，撞上
骑自行车的一个高中女生，后

又 撞 上 停 在 店 铺 门 口 的 大 货
车、面包车和小货车。这起严
重的交通事故造成骑两轮摩托
车的驾驶员和骑自行车的高中
生当场死亡，三轮摩托车驾驶
员重伤，骑自行车的路人和特
斯拉车主受伤，多辆车损坏。

车主的儿子詹先生在接受
媒体采访时表示，自己的父亲今
年55岁，以前是货车司机，有近
30年的驾龄，身体健康。事发
时，驾驶的是一辆特斯拉MOD-
EL Y标准续航版车型，2021年
11月2日购买。“撞倒三轮摩托车
后，车辆气囊弹出，他就陷入昏
迷，失去了意识。”詹先生表示，
事发后，当地交警介入调查，他
们当天就向特斯拉厂家反映了
情况。交警经过检测排除了他
父亲酒驾毒驾的可能，表示要对
车辆进行检测，目前鉴定结果尚
未出来。

特斯拉
司机没有踩下刹车的动作

针对此次事故，特斯拉方面
向记者表示：从现有事故视频可
以看出，车辆在高速行驶过程中
刹车灯长时间没有点亮。这和
后台数据反映的情况吻合：1、
车辆电门被长期深度踩下，并一
度保持 100%；2、全程没有踩下
刹车的动作；3、行驶期间驾驶
员四次短暂按下 P挡按钮，又快
速松开，同时制动灯也快速点亮
并熄灭。

特斯拉方面表示，目前警方
正在寻求第三方鉴定机构进行
鉴定以还原事故真相，特斯拉方
面会积极提供必要的协助。

对于特斯拉称司机全程没
有踩下刹车的动作，车主儿子詹
先生并不认同。詹先生在接受

媒体采访时强调，自己的父亲
熟悉相关车辆，每天都开，希望
尽快看到公平公正公开透明的
调查结果。

业内人士
细节不充分，不好判断

对于此事故，网络上质疑声
不断。有网友认为，这并非特斯
拉首次出现疑似失控的事故，希
望特斯拉能公开后台数据的同
时，交由权威的第三方鉴定机构
对此次事故进行鉴定。

对于特斯拉的回复和网友
的质疑，全国乘用车信息联席会
秘书长崔东树在接受羊城晚报
的采访时表示，目前披露的相
关细节并不充分，在更多的信
息和官方报告出来前，不好判
断是车辆本身的问题还是车主
操作失误。

——“痛经不是病，我是不
敢请假的，老板也理解不了我们
的痛苦。”

——“如果不是痛到下不了
床，还是可以忍一忍。”

深圳一家私企员工邹女士告
诉记者：“我会带热水袋和暖宝宝
贴，在办公室也都备好了红糖和
姜，没有女生会因为痛经请假
吧。”事实上，像邹女士这样想法
的女性不在少数，生理期到底可
不可以请假？日前，羊城晚报记
者在深圳市人社局官网看到针对
深圳市政协委员程宗玉《关于保
障女职工享有生理假期的提案》
的答复函中显示：患有重度痛经
及月经过多的女职工，经医疗或
妇幼保健机构确诊后，月经期间
可适当给予1至2天的休假。

人性化的关怀措施

11 月 14 日，羊城晚报记者
随机采访了10位职场女性，8位
都表示月经来潮都会伴有痛
经。曾经一项相关调查显示，女
性中有60%-70%都会有不同程
度的痛经，对于一部分严重痛经
的女性，确实会影响工作效率，
有些还需要卧床休息。

采访中，邹女士也告诉记
者，不少女性的痛经普遍存在，
一方面会影响身体，另一方面也
会极大影响工作状态，让员工休
息是一种人性化的关怀措施。

但邹女士也提出担忧，“痛
经假”会给女性就业者较多的企
事业单位增加负担，如果是男女
皆可的岗位，是否会男性优先
呢？“其实可以不用明确设置痛
经假，女性员工身体不舒服请假
很正常，没必要单独列出来，不
知道这样是否会让女性在职场
上会遭受歧视？”

痛经证明这样开

在深圳市人社局的答复函

中，记者看到，《女职工保健工作
规定》对生理假有明确规定。第
七条第四款规定，患有重度痛经
及月经过多的女职工，经医疗或
妇幼保健机构确诊后，月经期间
可适当给予 1 至 2 天的休假。

据了解，痛经根据病因可分
为两类，即原发性痛经（PD），是
指从月经初潮就开始有痛经，
其中一部分生殖器无器质性病
变，常因为月经来潮的时候子
宫收缩和释放的致痛物质导致
痛经。也有一部分为生殖道畸
形引起经血通道堵塞所致，如
处 女 膜 闭 锁 、子 宫 发 育 畸 形
等。继发性痛经（SD），指由盆
腔内器质性病变引起的痛经，
如子宫内膜异位症、子宫腺肌
症等都可能会引起。

“重度痛经会表现出严重且
明显的症状，严重影响女性的生
活和工作，不论是哪一种类型的
痛经，患者都可以直接前往医疗
或妇幼保健机构，根据症状直接
开具相应的‘痛经证明’。”中山
大学附属第六医院妇科主任陈
淑琴介绍。

与重度痛经不同，开具月经
过多的证明则要复杂一些。

“月经过多的判定是比较
困难的，很多时候女性是主观
上认为自己月经过多，实际客
观来讲月经是正常的。因此直
接以‘月经过多’开具证明的
机会比较少。”陈淑琴表示，当
发生“月经过多”导致严重贫
血，并引起休克、晕厥等症状
时，医生会确认症状已影响到
患者的健康与正常生活、工作，
需要进一步检查原因，也能够
以“导致月经过多的病因”来开
具相应的证明。

“《女职工保健工作规定》的
这一规定具有积极意义，体现了
党和政府对女性健康和权益的
重视。”陈淑琴呼吁，相关单位和
企业应积极落实相关规定，确保
女性的健康权益得到保障。


